

EL PUEBLO AMERICANO PIDE EQUIDAD
Y JUSTICIA PARA MEXICO.

190

(Editorial publicado por el periódico "Examiner", de San Francisco, Calif., en el número correspondiente al 13 de mayo de 1923.)

El pueblo Americano observará con singular interés las negociaciones entre los miembros Americanos y Mexicanos de la Comisión Mixta que actualmente se reúne en México para encontrar una base de arreglo sobre la cual la administración de Harding pueda otorgar el reconocimiento formal a la nueva República al sur del Río Grande.

Observaremos estas negociaciones con más atención, porque los miembros americanos de la Comisión no son los hombres a quienes nuestro pueblo esperaba fueran nombrados.

John Barton Paynes es uno de los campeones más viejos y más perfectamente probados del país que defiende los intereses de las grandes Corporaciones.

Por muchos años había prestado fielmente sus servicios como clientela particular a los FERROCARRILES DOMINADOS POR LA CASA MORGAN. Como Director General de Ferrocarriles, durante la administración del Presidente Wilson, el señor Payne tomó su buena parte en negociar la muy rica compensación pagada a los ferrocarriles por el Gobierno durante la guerra, y por todos los daños y perjuicios, positivos o imaginarios, que sufrieron durante ese tiempo de manejo por parte del Gobierno.

Nombrado Presidente de la Mesa Directiva de la Comisión de la Marina Mercante de los E. U., el señor Payne trató de vender 188 buques de esa Comisión a la "International Mercantile Marine Company", un monopolio de empresas marítimas inglesas en las cuales J. P. MORGAN Y COMPANIA TIENEN EL CONTROL Y VOTO PRINCIPAL. William Randolph Hearst, por mandato judicial, impidió la venta de estos buques.

El Comisionado Paynes conoce muy bien a los intereses petroleros. En Diciembre 11 de 1919, estaban conferenciando con él 21 compañías petroleras americanas, reclamando que México iba a "confiscar" sus pozos de petróleo y de esa manera "impedir el abastecimiento de petróleo para surtir los vapores de la Comisión de la Marina Mercante."

Más tarde, como Secretario del Interior hasta la terminación del período presidencial de Wilson, Payne llegó a tener contacto más íntimo con las influentes empresas petroleras. Al tratar las negociaciones en México, esperamos que él tendrá presente que representa, no a la Casa de Morgan en esta ocasión, ni a las compañías petroleras Americanas, sino al pueblo de los Estados Unidos, ansioso de extender la mano de amistad a un Gobierno Mexicano que ha demostrado estar atento del bienestar de sus propios ciudadanos, protegiéndolos de la opresión de Mexicanos y ~~Extranjeros~~ Extranjeros dedicados a la "caza de concesiones."

Charles Beecher Warren, el otro comisionado Americano, fué representante del Comité Nacional Republicano de Michigan y Presidente del Comité de Trámites del Comité Nacional Republicano y se le confió la labor de obtener fondos para la última campaña del Presidente Harding.

Desgraciadamente el pueblo sabe que los banqueros internacionales contribuyeron extensamente a los fondos de la campaña electoral del partido Republicano, pero en sacrificio del bienestar público del pueblo de los Estados Unidos.

El pueblo sabe que estos comisionados Americanos a México fueron precedidos por un representante diplomático particular Thomas W. - Lamont, de J. P. Morgan y Cia. - de quien se asegura haber informado al Gobierno Mexicano sobre las condiciones satisfactorias a la Casa Morgan y a los banqueros internacionales - en que México podría obtener el reconocimiento de parte del Gobierno de los Estados Unidos.

El señor Warren tomará, naturalmente, especial empeño de alejar la impresión de que no viene simplemente a ratificar las demandas del banquero Lamont de la Casa de Morgan y Cia.- El señor Warren tendrá especial cuidado, esperamos sinceramente, en vista de que - durante la última campaña presidencial fué publicado el facsímil de una carta, firmada con su nombre, pidiendo a los jefes de las grandes corporaciones a que contribuyeran liberalmente con fondos para la campaña electoral Republicana, de acuerdo con "LA IMPORTANCIA QUE PARA USTED Y LOS INTERESES DE SU CORPORACION SIGNIFICA EL EXITO REPUBLICANO".

Cualesquiera que hayan sido las relaciones anteriores y antecedentes MAS REMOTOS de los comisionados Payne y Warren, ellos actualmente están comisionados para representar al PUEBLO DE LOS ESTADOS UNIDOS, que desea demostrar a México la misma equidad y justicia que en un tiempo anhelaba y pedía, cuando, siendo República joven, estábamos luchando por nuestro lugar entre las naciones -- del mundo.